

Kampagne „Demokratie - ich bin dabei!“
Aktion zum „Internationalen Tag der Demokratie“
Samstag, 14.09.2019, 5 vor 12.00 Uhr

15. September – Internationaler Tag der Demokratie

Gerade feiern wir 70 Jahre Grundgesetz in Deutschland. Ein großartiger Anlass und eine Erinnerung an die Verpflichtung, sich für Demokratie einzusetzen. Die Kampagne „Demokratie - ich bin dabei!“ soll Jugendliche und Erwachsene in Baden-Württemberg erinnern, sich einzumischen und für Demokratie einzustehen. Es ist höchste Zeit, unsere Demokratie wieder mit Leben zu füllen und sich auf Basis unserer demokratischen Werte zu engagieren.

Im Jahr 2007 bestimmte die Generalversammlung der Vereinten Nationen den 15. September als Internationalen Tag der Demokratie. Das Ziel des Tages sind die Förderung und Verteidigung der Grundsätze der Demokratie.

Das Beratungsnetzwerk „kompetent vor Ort. Gegen Rechtsextremismus“ im Demokratiezentrum Baden-Württemberg möchte auf das wertvolle Gut unserer Demokratie mit einer gemeinsamen und zeitgleich umgesetzten Aktion hinweisen.

- Was?** Am **14.09.2019 um 5 vor 12.00 Uhr** werden zeitgleich in Baden-Württemberg Luftballons gestartet. Auf der ihnen angehängten Postkarte sollen die vor Ort Teilnehmenden einen Slogan für Demokratie entwerfen oder einen guten Grund nennen, weshalb sie sich für Demokratie einsetzen. (Demokratie ist super, weil ...) Die Slogans werden gesammelt, die von einer Jury gewählten drei besten erhalten einen Preis.
- Wo?** Standorte in den Landkreisen in Baden-Württemberg, in denen es eine regionale Beratungsstelle „kompetent vor Ort. Gegen Rechtsextremismus“ gibt bzw. Berater/-innen des Netzwerks aktiv sind.
- Wer?** Regionale Beratungsstellen in Kooperation mit Jugendzentren, -häusern, Jugendgemeinderäten und Schulen (z.B. SOR-SMC-Schulen) bereiten den Aktionstag vor und bewerben ihn. Insbesondere Jugendliche sowie

kommunalpolitische Vertreterinnen und Vertreter sollen erreicht und einbezogen werden.

Wie geht's? Regionale Beratungsstellen benennen eine/-n Verantwortliche/-n, der sich beim Demokratiezentrum anmeldet und mitteilt, welche Materialien in welcher Anzahl gebraucht werden. **Rückmeldung bitte bis zum 01.06.2019.**

Die Anmeldung des Luftballonstarts bei den Regierungspräsidien und der Luftfahrtbehörde übernimmt das Demokratiezentrum. Dafür benötigen wir den genauen Ort, wo die Veranstaltung stattfinden wird. Es sollten möglichst keine Hubschrauber-Landeplätze in der Umgebung sein (Krankenhäuser ...)

Was kostet's? Die Teilnahme an der Luftballonaktion ist für die durchführenden Beratungsstellen kostenlos, max. 20 Partner/-innen können gefördert werden. Das Eingangsdatum der Rückmeldung ist ausschlaggebend. Sie erhalten vom Demokratiezentrum Luftballons aus Naturkautschuk, Postkarten, Schnur sowie Werbeflyer, Plakate und die Füllung einer Heliumflasche (ca. 150 Euro). (Quittung bitte ans Demokratiezentrum schicken.)

Was noch? Anbei finden sich Vorschläge für zwei weitere Aktionen, die zum Thema passen und ergänzend angeboten bzw. durchgeführt werden könnten:

- a. Glücksrad
- b. Baukasten Demokratie.

Dafür können die Kosten leider nicht übernommen werden. Die Bestellung des Materials kann aber über das Demokratiezentrum laufen, wenn der Bedarf **bis 01.06.2019** zurückgemeldet wird. Die besorgten Materialien werden mit der Finanzierung der Heliumflasche verrechnet und verbleiben in der regionalen Beratungsstelle. Weitergehende Aktionen sind natürlich jederzeit willkommen, müssen jedoch selbst getragen werden.

Los geht's Verantwortliche ins Boot holen, **Rückmeldung** ausfüllen und absenden. Eingang Demokratiezentrum bis zum **01.06.2019**.

Und dann Anlieferung der Materialien voraussichtlich bis 31.07.2019. Durchführung am 14.09.2018 mit Fotos, Presse festhalten. Fotos und Berichterstattung sowie Quittung für die Heliumflasche an die Fachstelle „kompetent vor Ort. Gegen Rechtsextremismus“ mit Angabe einer Kontoverbindung senden. Rasche Kostenerstattung.